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会議事項 １ 開会 

２ あいさつ 

３ 議事 

（１）報告事項 

①栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本構想の策定について 

（２）協議事項 

①部会の割り振りについて 

②地域予算提案制度：提案事項の検討について 

③栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について 

４ その他 

（１）委員報告 

（２）事務連絡 

５ 閉会 
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公開 
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その他必要事項  
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１ 開会（19:00） 

２ あいさつ 

   大塚会長 

３ 議事 

（１）報告事項 

①栃木市北部健康福祉センター（仮称）基本構想の策定について 

【社会福祉課】［資料№１］ 
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〈説明〉 

担当課に対し説明を求める。 

資料に基づき説明 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問、意見を求める。 

説明いただいた整備機能、規模の検討の中で、民間事業者との連携ということ

があったが、それは現在どのような状況であるのか。 

 現在、民間事業者が西方総合支所近辺に温泉施設を計画している。それがどう

いうふうな動きになるのか分からないが、市としても、民間事業者がそのような

温泉施設を作った場合、市と民間の両方が活きる形で市民の皆様に提供できるも

のがあるのかということもいろいろと検討させていただきたい。 

まだまだ未定ということか。 

今月、ワーキンググループも始まったばかりなので、情報を集めながら、そし

て今後の民間の動きも注視しながら進めて行くことになる。 

 以前、地域協議会で、健康福祉センターについての要望書を出したが、それは

今回の施設の建設に反映されるのか。 

 ワーキンググループの中に西方総合支所の関係部署も入っているので、昨年の

ご意見等も参考にさせていただきながら進めて行く。 

建設場所は決まってるのか。 

 ここですというのは今の段階ではまだ言えない。ただ、温泉が西方総合支所の

後ろにあり、温泉の湧出場所を考えると、おのずとその近辺という考えになると

思う。まだはっきりと言える段階ではない。 

 温泉との連携なのか、温泉施設との連携なのか。 

今の段階では温泉との連携だと思っていただきたい。 

温泉施設は民間が造るが、市も造る可能性もあるのか。 

可能性がゼロっていうことではないかと思う。機能的にいろいろ検討する中の

一つかと思っている。ただ、民間と行政が同じ施設を造るのはどうなのかという

ことも議論になってくるのかと思う。 

行政と民間との間での話はついているのか。 

 打合せはさせていただいているが、まだ申し上げられる段階ではない。 

 

（２）協議事項 

①部会の割り振りについて［資料№２］ 

〈説明〉 

前回の会議で部会の割り振りについては、会長と事務局に一任されていること

から、会長が資料に基づき説明。 

〈質問・意見〉 

委員に対し質問、意見を求める。 

 質問、意見なし。 

 

②地域予算提案制度：提案事業の検討について［資料№３］ 
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 各委員に提案する事業について意見を求める。 

（提案意見） 

①旧西方町議会の議場等を利用した講堂の設置 

②「西方よわがふるさと」「西方音頭」の復活 

（提案意見） 

 ①地域住民が気軽に集まれる場の創設。 

（提案意見） 

 ①議場を活用した文化施設（コンサートホール等）の設置 

 ②公民館正面入口ドアの改修 

（提案意見） 

 ①災害時の農家等の協力体制の構築（農業用設備・機械等の活用） 

②西方地域の景観整備 

（提案意見） 

①地域住民が気軽に集まれる場の創設。 

（提案意見） 

 ①ボランティアルームの設置 

（提案意見） 

 ①西方城址の整備（看板、遊歩道等） 

（提案意見） 

 ①ふれあいバスの停留所の椅子、雨除けの設置 

（提案意見） 

 ①西方地域ＰＲ看板の設置 

 ②金崎の桜堤からカッパ広場間の遊歩道・サイクリングロードの整備 

 

 色々な意見が出たが、まず、議場の利活用は提案事業としていいのではないか

と思う。 

 「西方音頭」「西方よわが故郷」の復活については、体育祭等でやれないか検

討する。 

 災害時の農家の活用は大切なことだと思うので、現時点で関係部署で検討され

てるのかどうか分からないが、提案させてもらいたいと思う。 

公民館の正面入口のドアについては、教育支所の管轄ですので直接話をする。 

西方のＰＲ看板の設置は予算的に難しいと思う。担当となる課で検討してもら

うよう話をする。西方城址の整備についても同様。 

地域の方が集まれる場所の設置については、提案事業の一つに入れていきたい

と思う。 

 議場の利活用の件は、この地域会議で提案することなのか、行政側でやっても

らうべきことなのか、まだよく分からない。 

 この地域会議では、どのような目的で、どのようなことをやりたいのかをまと

めて、その後、その事業を担当する課と協議をして決めていくことなるので、こ

の場ではそのへんはあまり気にしないで意見を出してもらいたいと思う。 

 議場の活用で具体的に議会を何に使いたいのか。平らなフロアではないが。 
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 コンサート等の文化的事業に使えればと思う。 

 議場の利活用と地域住民が気軽に集まれる場の創設を一括りにしようとして

いるように聞こえるが、地域住民が集まれる場は、もっと小規模なスペースでよ

くて、プリンターなどを置いて、各団体等が会議資料をつくる時に無料で使えた

り、といったイメージを持っている。 

目的は。 

目的は、地域の交流、地域を活性化に寄与するスペースの設置。 

 くららの小規模版みたいなイメージ。 

 この地域予算提案制度で委員の皆さんで考えていただきたいのは、割り振られ

た予算内で、具体的に何をしたいかなので、例えばボランティアルームが欲しい

となった場合、どこに、どのような形で設置をしたいのかまでを考えて提案いた

だきたい。今後担当課を交えて検討するにあたり具体的なことまで決めておかな

いと話が先に進まないかと思う。 

 今日、ある程度の提案事業を決めて、その後は部会ごとに具体的にまとめてい

けばいいのでは。 

そういう方法でもいいか。 

まとめ方はどのような形でもいい。ただ部会はある程度提案事業が出てからに

なるのかと思う。この場である程度どの提案事業でいくのかを決めていただきた

いと思う。 

いくつくらいの案を出したほうがいいのか。 

予算があることなので、予算内でできることであればいくつでも。 

ただ、この場では、皆様から提案された事業にいくらかかるかということは分

からないので、予算にとらわれすぎることなく意見を出していただき、ある程度

事業を絞った中で優先順位を付け、担当課との協議をしていきたいと考えてい

る。 

交流スペースの件ですが、昔は公民館の後ろに青年団が集まれるプレハブがあ

って、いつでも自由に集まっていた。そこに行けばだれかいるという感じだった。

プレハブなら予算内でできると思うが。 

空き家を利用してはだめか。 

金崎地区に空き家があるが。 

地域の方が集まれる場所は、何人くらいが入れるスペースをイメージしている

のか。 

２０人程度。 

何が必要か。パソコンとか。 

プリンターと印刷機。 

 今の話は空き家を使用して、地域の方が集まれる場所を作るということか。 

 今の話だと空き家を利用して作る方向になっている。 

 空き家を利用しないと予算的に無理なのでは。 

 リフォームして使える空き家があるかどうか。 

 ある。 

 地域予算の２５８万円というのは毎年保障されているものなのか。 
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 制度がなくならない限りは毎年使えると思う。維持管理費にも使える。 

皆さんが無料で使えるコピー機が欲しいといっても、結局は地域予算の中から

の支出となる。ランニングコストがかかると、次年度はそのコスト分もみなくて

はならず、新たな事業を提案するときに使えるお金が少なくなることも考えなけ

ればならない。 

 どうせリノベーションするのだったら、実際に利用者となる人達を集めて、み

んなでどういうふうに作っていこうかを考えながらやっていければ、関われる人

達がいっぱいできて利用価値が上がっていくのでは。全て市にお任せという形に

はしたくない。 

 建物が建てられないのなら、ある程度リフォームするしかない。 

 リフォームする過程でも、全て業者任せではなく、みんなでできることはみん

なでやっていく。そこから繋がりを作っていくというのが理想。 

 それができればそれはそれでいい。お金が毎年出せるのか問題。 

予算を設備の部分に使ったとしても、維持管理の部分にある程度残しておかな

いとならない。 

 そこで収益性のあることをやってかないと駄目なのでは。 

 今までそういうことを考えたことはあるけれど、そういうことをやったことは

ないので非常にいいことだと思う。提案してみる価値はあるのではないか。 

 例えば、この件は来年提案することにして、今年は先ほど意見があった西方地

域のＰＲ看板の設置にしようとか、そういうことでもいいのか。 

 それは皆さんの考えなので問題ない。 

 看板は後々まで残るし、住民にアピールするのにはいいかと思う。 

 先ほどの提案のときに話があったように、鉄道からも見えて高速道路からも見

える看板は、西方地域をアピールするには良い方法だと思う。 

 参考までに、現在、西方総合支所、道の駅、金崎駅に設置されているステンレ

ス製の総合案内板は３基で計２，０００万円ぐらい。 

 大きな看板の設置は予算的には難しい。 

 歩道橋に横断幕を設置ということも考えられるのでは。もちろん土木事務所の

許可が必要かと思うが。 

 これまでの意見の中で、提案する優先順位をどのようにするか。 

講堂の設置については、今回の地域予算提案制度の中ではなく、地域会議から

の意見書として市に提出してはどうか。 

 それでよろしいか。 

 今の意見書の話は、今回の話をもって意見書として提出するものなのか、それ

とも今後再度検討して意見書としてまとめるのか。 

 地域予算提案制度の検討が終わる９月以降に意見書提出になるかと思う。 

 先ほどの災害時の農家の協力についてはどうか 

 大雪等の自然災害時に農家が持っている技術や機械を活用して、市がすぐには

対応出来ない部分について協力をいただく。その体制づくりや農家の方の意識付

けが出来れば。私自身、大雪の時に高齢者宅の雪かき等を手伝ったが、非常に大

変だった。 
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 ふれあいバス停留所の椅子の設置については。 

 その問題については、先の６月議会で話が出て、市の方でも設置できる場所を

検討しながら、椅子の設置ができる場所については随時設置していくといった回

答がされている。 

 講堂設置、看板設置、災害時の農家の協力体制については、後日意見書として

検討するということでよろしいか。 

 それでよい。今回、提案できる意見が空き家を利用しての地域住民が集まれる

場所の設置だけになってしまったが、委員の皆さんはそれでいいのか。 

 後日、利用できそうな空き家の現地確認をしたいと思うので、都合がつく方は

当日現地に集まっていただきたい。 

  

③栃木市文化振興計画推進懇談会委員（参加者）の推薦について［資料№４］ 

 文化協会推薦委員の荒川委員を選出した。 

 

４ その他 

（１）委員報告 

   特になし 

（２）事務連絡 

 次回地域会議開催予定日 ７月２３日（木）午後７時～ 西方公民館 

 

５ 閉会 

 以上で本日の会議は全て終了する。 

 

 


